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Préambule

Bonjour à tous !
 

Ce mois-ci, nous vous présentons les futurs
évènements qui nous permettront de nous réunir

à nouveau, et nous laissons la parole à Camille
Bergès, interne en biologie médicale après un

parcours pharmacie-sciences, qui nous racontera
son parcours et ses expériences. 

 
 

Bonne lecture et à très bientôt !  



Évènements à venir 

Les diners 
double 
cursus 

continuent !
 

Inscriptions (réservée aux
adhérents):

https://wp.me/P9HPUf-PN

Olivier Lantz a notamment découvert les cellules MAIT,
des lymphocytes T non conventionnels. 

Son équipe travaille sur deux
thématiques : la biologie des

MAIT, et l'interaction 
entre tumeurs et 

lymphocytes T.
 

Lien zoom à venir 

https://wp.me/P9HPUf-PN?fbclid=IwAR1R_YLxD4cTLquMNz0zk76fJ-7FW8r0457H4o9GxH6snzT3x5xvpqdW8pQ


Si vous souhaitez organiser un diner dans votre ville,
n'hésitez-pas ! Voici la démarche à suivre. Vous pouvez

nous contacter pour toute question !



 

Nous vous annonçons également la date de la
JOURNEE THEMATIQUE de l'ECOLE SANTE

SCIENCES de BORDEAUX.
Cette dernière se déroulera en présentiel à
Bordeaux, avec une possibilité de suivre les

conférences à distance, le samedi 5 mars 2022, sur
le thème CELLULES SOUCHES ET THERAPIES

GENIQUES. 
Réservez votre week-end et venez découvrir la belle

ville de Bordeaux !!

Notez également la  date du CONGRES de l'AMPS,
qui se tiendra du 24 au 26 juin 2022 à LYON ! 



Organisés par de nombreux partenaires tels que l'APHP,
l'ENS, l'Université de Paris, cet ensemble de séminaires et

d'ateliers de lecture et d'écriture sont répartis chaque
semaine tout au long de l'année. Ils ont pour objectif

d'interroger les réalités actuelles du soin. 
Plus d'informations sur https://www.aphp.fr/connaitre-lap-

hp/recherche-innovation/nos-chaires-de-
recherche/programme-2021-2022-de-la-chaire-de

 
 

Chaire de philosophie
de l'Hôtel Dieu



Derrière le blob,
la recherche 

Le CNRS lance un projet de science participative
ouvert à 10 000 apprentis scientifiques : « Derrière le
blob, la recherche ». Cette expérience d’une ampleur

inédite sera dirigée par Audrey Dussutour, biologiste du
CNRS au Centre de recherches sur la cognition animale

(CNRS/Université Toulouse III - Paul Sabatier), et
permettra d’étudier les effets du changement

climatique sur le blob.

https://www.cnrs.fr/fr/derrie
re-le-blob-la-recherche-

une-experience-de-science-
participative-du-cnrs



- Peux-tu te présenter rapidement ?
Bonjour à tous, je m'appelle Camille Bergès, j'ai 26 ans et

je suis interne en biologie médicale au CHU de
Bordeaux. 

J'ai fait ma fac de pharmacie à Bordeaux également et je
suis de la promo 2016 de l'école de l'Inserm LIliane

Bettencourt.
 

- Pourquoi avoir fait ce cursus au début ?
J'ai voulu faire ce double cursus précoce car j'ai toujours eu
un attrait fort pour les sciences fondamentales, et ce

depuis jeune. J'ai toujours voulu tout comprendre sur tout.
J'ai eu la chance également de croiser dès la PACES la route
de professeurs ayant cette double casquette et qui m'ont

inspirée. Je me suis alors dit "c'est ça que je veux faire" et je
crois bien que je suis partie pour faire ça...!

Membre du mois
Camille BERGES

Interne en biologie
médicale à Bordeaux.

Promotion 2016 EdILB.



- Comment tu as géré la charge de travail, est-ce que tu avais du
temps pour des loisirs ?

Au niveau du temps de travail, j'ai jamais trop trouvé que
c'était quelque chose d'extravagant, mais plutôt parce que

ça relevait de la passion pour moi. C'est à dire que les
options supplémentaires ou autres examens

supplémentaires (par rapport à mes camarades) ne m'ont
jamais embêtés car j'y allais vraiment de bon coeur et pleine

d'entrain. Même si ça demandait un certain temps de
travail personnel, j'ai toujours pu continuer à jouer au

basket (entraînements et matchs le weekend) à un niveau
pré-national. J'espère pouvoir encore continuer quelques

temps!
 

- Dans quels domaines tu as travaillé jusque là et pourquoi?
Jusqu'à présent j'ai surtout travaillé dans des domaines en

lien avec la biologie moléculaire. Ma première expérience
de 9 mois au cours d'une année de césure à l'Institut Curie a
été l'occasion pour moi de travailler sur le Neuroblastome

et de me familiariser avec beaucoup de techniques
disponibles au laboratoire. J'ai ensuite fait le M2 du

Magistère Européen de Génétique de Paris Diderot avec un
cours Pasteur "génétique et épigénétique" pour acquérir de
nouvelles techniques et connaissances dans ce domaine. 



C'est avec ce petit bagage que j'ai pu réaliser mon stage à
Montréal à l'Institut de Recherche en Immunologie et

Cancérologie, sur le carcinome hépatocellulaire. Tout ce qui
parle de signalisation, de protéines, de programmes
transcriptionnels etc... c'était mon dada! Et puis plus

récemment, au cours de mon Externat, j'ai pu passer 9 mois
au laboratoire de génétique moléculaire du CHU de Bordeaux à
travailler à l'interface entre le diagnostic et la recherche sur

des maladies génétiques constitutives. C'était super
intéressant et stimulant, j'ai même pu aller passer
quelques temps au laboratoire Inserm de la cheffe de

service pour travailler sur un modèle zebrafish de syndrome
OAVS.

 
- Quelle voie as-tu choisie et pourquoi? Quels sont les avantages

et inconvénients avec un peu de recul?
J'ai choisi la voie 1 car je n'avais pas spécialement

d'opportunité de thèse précoce à ce moment là. Je m'étais
mise en tête de faire ce choix en fonction de l'opportunité
qui s'offrait à moi, et finalement j'ai repris en 4ème année
de Pharmacie pour passer le concours de l'internat. Ayant
cet objectif, une pause de 2 ans pour moi (incluant l'année

césure et le M2) n'étaient pas un grand retard dans ma
préparation au concours. 



Je ne suis pas sûre que ce soit tout à fait pareil après une
thèse précoce (pour rappel le concours se passe en

décembre de la 5ème année). Néanmoins, "l'arrêt" du labo
et des sciences fondamentales pour le bachotage n'a pas

été évident et je suis ravie d'avoir vite pu avoir de nouvelles
opportunités au cours de mon externat.

 
- Quels sont tes futurs projets en recherche et en santé ?

Pour mes projets futurs, j'envisage de faire une
spécialisation en génétique au cours de mon internat de
biologie médicale et j'aimerai beaucoup profiter de l'année

recherche et des programmes de financements
MD/PharmD-PhD existants pour faire aussi une thèse de

science avant la fin de mon internat. Il y a beaucoup de
labos intéressants à Bordeaux et ailleurs, je vais commencer
à étudier cette question ! Mon envie finale serait d'avoir un

poste partagé entre le diagnostic et la recherche, on
verra comment tout ça avance ;)

 
 



- As-tu des conseils à donner aux plus jeunes qui voudraient se
lancer ?

Ne pas hésiter, c'est vraiment une des meilleures choses
que j'ai fait dans ma vie. Même si parfois ça semble un peu
compliqué, car le système n'est pas le plus adapté pour nos

types de profils (et encore, ça évolue!!), le jeu en vaut la
chandelle. C'est un parcours qui a été très épanouissant

pour moi et qui l'est encore aujourd'hui.
 

Peux-tu nous faire un retour sur ton expérience au bureau de
l'AMPS ?

J'ai été secrétaire de l'AMPS en 2018-2019 et nous avions
organisé le premier Hackathon, puis le second, des

évènements super où j'ai pas mal aidé dans la mise en place
mais auxquels je n'ai jamais pu assister car toujours absente

au moment de ces dates-ci... :') J'attends avec très grande
impatience les prochaines éditions pour vivre enfin cette

expérience d'émulation pluridisciplinaire ;)
 



 
Enfin, aurais-tu des expériences dont tu gardes un bon souvenir

et que tu aimerais partager depuis ton entrée en P2 ?
J'ai du prendre une année de césure pour faire mes 6 mois
de stage d'initiation à la recherche car ma fac avait bloqué
des dates pour les stages officinaux l'été et n'a pas voulu

faire d'exception de DATE (genre si je décalais les dates de 3
semaines, comme j'avais pas de repech, ça passait et je
pouvais faire 2x3mois comme tout le monde sur l'été de

2ème et 3ème année...) j'ai été très dég sur le coup mais au
final méga expérience car Curie m'a signé un CDD derrière
et je me suis éclatée ; je re signerai 20 fois pour ça! Ceci dit,
ça a fait bougé les choses pour les futurs étudiants qui ont
eu des formules plus adaptées proposées en vue de leur

DC !
 
 

Merci à Camille d'avoir été notre membre du mois de novembre
! 



Guides double cursus 

Ces différents guides sont rédigés chaque
année et disponibles sur le site de l'AMPS,

profitez-en !
 

https://amps-
asso.org/opportunites/guides/



https://amps-asso.org/partenaires/offres/

Offres de stages

L'AMPS propose régulièrement des offres de stages
(M1, M2, Thèse, Post-doc). 

Si votre équipe cherche un futur étudiant, n'hésitez
pas à nous écrire !



 

Programme de bourse de thèse à partir
de l'internat: EMERALD

 
Candidatures jusqu'au 14 novembre

 
 

Institut Curie pour la France
The Netherlands Cancer Institute (NKI)

Max Delbrück Center for Molecular Medicine (MDC)
Instituto Gulbenkian de Ciência (IGC)
Centre for Genomic Regulation (CRG)

Biotech Research and Innovation Centre (BRIC)
VIB, Belgique

Programme mis en place par l'EMPA (European MD/PhD
Association), partenaire de l'AMPS.

 
Centres de recherche concernés:

 
 

https://emerald-mdphd.eu/?fbclid=IwAR2YNurN9VpJc-
526fCsnfEFOhgoV0Cnj_W7t7j7Dfh5sIknPkfNKuiqlMc



Adhérents, cette newsletter est la votre,
profitez-en ! Tout au long de l'année, vous

pouvez nous faire part des évènements qui
se déroulent dans votre ville, des articles que

vous publiez, de l'actualité scientifique qui
vous passionne.... Pensez-y et n'hésitez pas à

nous écrire, nous nous ferons une joie de
faire passer vos messages dans cette

newsletter. 

communication@amps-asso.org



Pour ne rater aucune actualité, n'oubliez pas de
suivre nos différents réseaux !

https://amps-asso.org

@AMPSasso

asso_amps

https://fr.linkedin.com/company/associa
tion-medecine-pharmacie-sciences


